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СТАТЬЯ ГЛАВНОГО РЕДАКТОРА. 
О ПРЕЗЕНТАЦИИ КОЛЛЕКТИВНОЙ МОНОГРАФИИ «РЕГИОНАЛЬНАЯ ЭКОНОМИКА: 
СТРАТЕГИЧЕСКИЕ РЕШЕНИЯ, РАЗВИТИЕ И УПРАВЛЕНИЕ»  

 
 
24 июня 2025 года в г. Великий Новгород состоялась презентация монографии 

«Региональная экономика: стратегические решения, развитие и управление».  
С приветственным словом к участникам научного мероприятия выступил     

Министр инвестиционной политики Носачев Д.Л. Денис Леонидович отметил, что 
монография написана учеными-экономистами нашего университета в сотрудни-
честве с коллегами из Балтийского федерального университета, вузов Москвы, 
Сибири. Книга издана в крупнейшем издательстве деловой литературы страны – 
«ИНФРА-М» (г. Москва).  Носачев Д.Л. подчеркнул, что монография представляет 
собой итог коллективного труда опытных ученых, преподавателей и бизнес-
практиков, обладающих богатым опытом исследовательской, учебной и практи-
ческой экономико-управленческой работы. Денис Леонидович отметил, что в монографии рассмотрен 
широкий спектр вопросов региональной экономики: стратегического управления региональными проек-
тами и рисками, устойчивого развития и экономической безопасности регионов, влияния инновационных 
и демографических процессов на региональное развитие, роли кластеров, агломераций и мер поддержки 
предпринимательства в региональном социально-экономическом развитии.  

Проректор по научной работе Новгородского государственного университета имени Ярослава Муд-
рого Ефременков А.Б. указал, что монография под научной редакцией докторов экономических наук 
О.П. Ивановой, В.М. Тумина и кандидата экономических наук В.А. Трифонова представляет собой ком-
плексный анализ вопросов стратегического управления в региональной экономике. Андрей Борисович 
считает, что учеными-экономистами на высоком теоретико-методологическом уровне обосновывается 
востребованность проектного управления в региональной экономике, подчеркивается необходимость 
более широкого использования проектной методологии в процессах принятия управленческих решений.  

Руководитель Центра устойчивого развития и здоровья среды РАН, сопредседатель Консорциума и 
Московского клуба устойчивого развития, чл.-корр. РАН Захаров В.М. в своем выступлении акцентировал 
внимание на том, что в книге особое внимание уделяется вопросам устойчивого развития регионов. По 
мнению Захарова В.М. авторы обоснованно рассматривают территории как самостоятельные экономи-
ческие субъекты, способные влиять на производственную, экологическую и социально-экономическую 
политику. В работе анализируется влияние инновационных и демографических процессов на региональ-
ное развитие, а также роль кластеров, агломераций и мер поддержки предпринимательства в региональ-
ном социально-экономическом развитии. 

Профессор кафедры экономики и финансов МГИМО, д.э.н., профессор Ю.А. Левин подчеркнул важ-
ность рассмотрения авторами книги гуманитарной составляющей в региональном развитии, включая 
роль культуры и образования. По мнению Юрия Анатольевича в монографии обоснована необходимость 
консолидации усилий всех заинтересованных сторон для обеспечения устойчивого развития. 

В отзыве профессора кафедры экономики и управления предприятиями и производственными ком-
плексами, д.э.н., профессора Балуковой В.А. отмечено, что «книга посвящается широчайшему спектру во-
просов региональной экономики и венчает усилия коллектива авторов (17 чел.) по исследованию различ-
ных векторов развития регионов в контексте стратегических задач наращивания инновационного потен-
циала страны. Ее можно назвать энциклопедией современной хозяйственной деятельности территорий 
и регионов, настолько многогранно в ней представлены сферы пересечения устойчивого развития эко-
номики, совершенствование приемов менеджмента, региональная поддержка субъектов предпринима-
тельства, проблемы демографии, экологии и многие другие. В этой связи тематика наполнения моногра-
фии, несомненно, актуальна. Каждый из представленных в монографии разделов символизирует матери-
алы исследований по стратегическому управлению региональными проектами и рисками; устойчивому 
развитию и экономической безопасности регионов; влиянию инновационных и демографических про-
цессов на региональное развитие; проблемам кластеризации, агломерации и мер поддержки предпри-
нимательства в региональном социально-экономическом развитии».  

 
 
Уважаемые читатели, исследователи, авторы статей! 
Приглашаем вас к обсуждению вопросов, изложенных в представленной монографии. Ваши суж-

дения и рецензии будут полезны авторам монографии, планирующим продолжение своих исследо-
ваний. 
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EDITOR-IN-CHIEF’S ARTICLE. 
ON THE PRESENTATION OF THE COLLECTIVE MONOGRAPH “REGIONAL ECONOMY: STRATEGIC 
DECISIONS, DEVELOPMENT AND MANAGEMENT” 

 
On June 24, 2025, the presentation of the monograph “Regional Economy: Strategic Decisions, Develop-

ment and Management” took place in Veliky Novgorod. 
The Minister of Investment Policy Nosachev D.L. delivered a welcoming speech to the participants of the 

scientific event. Denis Leonidovich noted that the monograph was written by economists of our university in 
collaboration with colleagues from the Baltic Federal University, universities of Moscow and Siberia. The book 
was published by the largest publishing house of business literature in the country – "INFRA-M" (Moscow). 
Nosachev D.L. emphasized that the monograph is the result of the collective work of experienced scientists, 
teachers and business practitioners with extensive experience in research, educational and practical eco-
nomic and managerial work. Denis Leonidovich noted that the monograph examines a wide range of issues 
of regional economy: strategic management of regional projects and risks, sustainable development and 
economic security of regions, the impact of innovation and demographic processes on regional development, 
the role of clusters, agglomerations and measures to support entrepreneurship in regional socio-economic 
development.  

Vice-Rector for Research and Innovation of the Yaroslav-the-Wise Novgorod State University A.B. Efremen-
kov pointed out that the monograph edited by Doctors of Economics O.P. Ivanova, V.M. Tumin and Candidate 
of Economics V.A. Trifonov is a comprehensive analysis of strategic management issues in the regional econ-
omy. Andrei Borisovich believes that economists substantiate the demand for project management in the 
regional economy at a high theoretical and methodological level, and emphasize the need for a wider use of 
project methodology in the processes of making management decisions.  

Head of the Center for Sustainable Development and Environmental Health of the Russian Academy of 
Sciences, co-chairman of the Consortium and the Moscow Club for Sustainable Development, Corresponding 
Member of the Russian Academy of Sciences V.M. Zakharov emphasized that the book pays special attention 
to issues of sustainable development of regions in his speech. According to V.M. Zakharov, the authors rea-
sonably consider territories as independent economic entities capable of influencing production, environ-
mental and socio-economic policies. The work analyzes the impact of innovation and demographic processes 
on regional development, as well as the role of clusters, agglomerations and measures to support entrepre-
neurship in regional socio-economic development. 

Professor of the Department of Economics and Finance at MGIMO, Doctor of Economics, Professor 
Yu.A. Levin emphasized the importance of the authors' consideration of the humanitarian component in 
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regional development, including the role of culture and education. According to Yuri Anatolyevich, the mon-
ograph substantiates the need to consolidate the efforts of all interested parties to ensure sustainable de-
velopment. 

The professor of the Department of Economics and Management of Enterprises and Industrial Complexes, 
Doctor of Economics, Professor V.A. Balukova noted in her review that “the book is dedicated to the widest 
range of issues of regional economy and crowns the efforts of the team of authors (17 people) to study various 
vectors of regional development in the context of strategic tasks of increasing the country's innovative po-
tential. It can be called an encyclopedia of modern economic activity of territories and regions, so multifac-
eted are the spheres of intersection of sustainable economic development, improvement of management 
techniques, regional support of business entities, problems of demography, ecology and many others pre-
sented in it. In this regard, the subject matter of the monograph is undoubtedly relevant. Each of the sections 
presented in the monograph symbolizes the materials of research on strategic management of regional pro-
jects and risks; sustainable development and economic security of regions; the impact of innovation and 
demographic processes on regional development; problems of clustering, agglomeration and measures to 
support entrepreneurship in regional socio-economic development”. 

 
Dear readers, researchers, authors of articles! 
 
We invite you to discuss the issues presented in the monograph. Your opinions and reviews will be useful 

to the authors of the monograph planning to continue their research. 
 
 

 
Yours faithfully, 

 
Editor-in-Chief,  
Director of Institute of Economics 
Yaroslav-the-Wise Novgorod State University, 
Cand. Sci. (Economics), Docent         Vladimir A. Trifonov 
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